

*portés apparemment guéris*, il devint plus difficile de trouver ces sujets favorables et le Dr. Russell se trouva forcé d'abandonner la tâche ou de traiter les cas avancés et même très avancés dans la maladie. Les difficultés qu'offrait le traitement chez cette classe de malades, furent surmontées et maintenant on accepte tout cas de tuberculose pulmonaire non compliquée, avancé ou non qui est capable de venir au dispensaire 2 fois par jour, et peut se procurer les aliments convenables.

Les complications qui entravent le plus souvent ce mode de traitement sont : tuberculose laryngée, emphysème gressé de tuberculose, hémorragies profuses et répétées et affections cardiaques. Les patients sont presque tous des travailleurs et les heures de dispensaire ont été choisies pour leur permettre de suivre leur traitement avant et après leur travail.

*Traitemen*t : Tous les patients sont obligés de venir au dispensaire deux fois par jour le matin entre 7 et 9 heures et le soir entre 7 et 8 heures. On leur donne alors l'*émulsion de graisses* (mixed fats) dont nous parlerons plus loin et des cathartiques. Le dimanche matin à 9 heures, ils sont examinés et pesés, les hommes en maillot et les femmes en robe de nuit. Les médecins et les garde-malades leur enseignent de dormir les croisées ouvertes, de manger autant que possible aux repas qui ne doivent pas être pris plus souvent qu'à toutes les cinq heures et de prendre une quantité déterminée de lait et d'œufs. On insiste sur la valeur des cathartiques, la nécessité de dormir 9 heures par nuit quand c'est possible et de tenir les pieds chauds tout en évitant de se surcharger de vêtements. Il leur est défendu de fréquenter les lieux d'amusements, de faire usage d'alcool, de thé, café, cacao, vinaigre, chocolat, et de se livrer à des exercices inutiles.

Avant de reprendre les principaux points du traitement pour les étudier plus en détail laissez-moi vous dire sur quoi se